

ENSAYO

**“LAS FORMAS DE AYUDA SOCIAL EN MEXICO DE
1521-1920”**

TRABAJO SOCIAL EN MÉXICO

LIC. ELIU MORALES ROBLERO

PRESENTA LA ALUMNA:

MAIRETH ROBLERO BAMACA

GRUPO, CUATRIMESTRE y MODALIDAD:

**6TO. CUATRIMESTRE “B” TRABAJO SOCIAL Y GESTIÓN
COMUNITARIA (SEMI ESCOLARIZADO)**

FRONTERA COMALAPA, CHIAPAS 16 DE MAYO 2020.

INTRODUCCION

En el presente ensayo hablemos a cerca de como se ha ido evolucionando el trabajo social en México en los años 1521 ha 1920, como bien sabemos el trabajo social se define como la disciplina o bien la profesión que promueve cambios sociales y que brinda soluciones a problemáticas que haya dentro de una sociedad, grupo o individuo.

Las formas de ayuda en México se dieron por las situaciones económicas y políticas que tenía el país, inicialmente por el estado monárquico y posteriormente por el estado nacional.

DESARROLLO

En la historia de México nos menciona que todo comenzó a la multiplicidad de los lineamientos económicos, políticos, socio organizativo y cultural que influyen con el amplio desarrollo histórico de nuestra sociedad. Con la conquista de México- Tenochtitlan panorama mexicano novohispano se dividió en dos vertientes de la violencia de los conquistadores y los conquistados, los explotados y los explotadores, los indígenas y españoles, mas sin embargo existió una respuesta inmediata a la tesis sobre la racionalidad de los indígenas y apareció una corriente de opinión y de acción política encaminada a transformar el alma y sobre todo la cultura indígena en nada es decir, en sacrificar al ser humano indígena para así transformarlo en una cosa a esclavizar.

La conquista y posterior colonización de nueva España tuvo sus necesidades y exigencias, contradicciones y sus notorios intereses, por eso se pusieron en marcha medida especial de ayuda que tuvieron delimitadas por dos lineamientos:

Segregadores; por una parte nos dice que implemento la separación territorial de los naturales a partir de la creación de las repúblicas. Bien así en este contexto, las acciones sociales de los regales consistían en convertir el cristianismo a los naturales. Las diferentes misiones de las comunidades y los pueblos organizaron organismos de ayuda social de caridad como son hospitales, las cajas de comunicación

Las formas de acción social que surge en México se dieron con la conquista de Tenochtitlan donde surgió la violencia, los explotadores, marginados y desfavorecidos. También hubo hincapié en la evangelización de la nueva España, obras de misiones que aplicaron acciones bajo los principios de amor a dios y también al prójimo. En 1762 se da inicio a la implementación de las disposiciones para impulsar a la secularización del estado monárquico religioso, pasando al plano político administrativo, los borbones realizan reformas que desembocan en la creación de las intendencias. De acuerdo a esta perspectiva, los intentos reformistas derivaron en cambio notables de los lineamientos sociales. Fue esa la razón por lo que se impulsó la Hispanización o Castellанизación que lo que buscaba era integrar a los pueblos indígenas con sectores sociales de mestizos, castas y negros. Esto era una política que se le hacía llamar integración social

En el proceso de independencia también como la guerra de independencia acá nos menciona que reivindicaban los derechos económicos y políticos en el año 1810 Miguel Hidalgo proclamo los decretos a favor de los indios y castas, el objetivo principal de este movimiento era liberar al territorio del yugo español y que, en cada rincón de la colonia se olvidara por completo del virreinato. José María Morelos de acuerdo a estas novedosas perspectivas y visiones sociales, tanto a la libertad de los esclavos, la igualdad, la solidaridad y la ayuda de protección al necesitado.

Las formas de acción social en México cismático de 1821-1876, estratificada minuciosamente se consumó la independencia política de la Nueva España, la faceta del nuevo México permaneció con una sustantiva y profunda fragmentación de la sociedad; dividida, incomunicada. 1824, de acuerdo al Acta Constitutiva de la República Mexicana, que se ubica a los establecimientos de Beneficencia a cargo de los Ayuntamientos se deja a la institución religiosa como agente administrador de dichas instancias, con lo que la Iglesia sigue teniendo control sobre estos. Aunque ya en 1833, el Dr. José María Luis Mora, representante destacado del pensamiento liberal, asesor del entonces vicepresidente Valentín Gómez Farías, bajo el gobierno de santa Ana en el año de 1841 se creó el congreso de la salubridad general, encargado de la vigilancia del ejército profesional de los médicos, asimismo en el año 1843, se crea la junta de fomento de artesanos, como el medio para remediar el raquitismo en la primitiva industria nacional. En 1853, después de perder más de la mitad del territorio nacional, era extrema la miseria que azotaba a la mayoría de la población, que los mismos grupos marginados tuvieron que idear formas de autoayuda. Así que durante varios años esta forma de organización y auto ayuda de la novela y escasa clase de trabajadora y artesana permitió implementar un pequeño dique de explotación.

La urgencia y sobre todo la necesidad de adaptación de los pueblos indígenas a una situación opuesta a su realidad original, convino a que la Corona Española definiera y pusiera en marcha medidas sociales especiales con respecto a ellos, Es así que los esfuerzos de las autoridades coloniales para aplicar las Leyes de Separación Residencial fueron transferidas al grupo de misioneros regulares. Según Magnus Mörner, (1974) los mestizos fueron Impedidos para suceder a sus padres en la sucesión de encomiendas a partir de 1568, los mestizos fueron eliminados de varios oficios y también del sacerdocio. Aunque esta restricción luego se levantaría, los sacerdotes mismos y los religiosos en particular, continuarían practicando una política exclusivista. La institución mayormente poderosa, la Iglesia Católica, tenía una burocracia organizada y jerarquizado, un enorme capital líquido, tenía la Ley Canónica y los Tribunales Religiosos, que operaban como marcos para realizar asuntos del ámbito civil, como matrimonios, bautismos, defunciones, herencias, divorcios, etc. Tenía a su cargo el monopolio de la Educación y era la encargada de proporcionar atención social y de salubridad básica. Asimismo, el Plan de Iguala.

CONCLUSION

Mi conclusión a cerca de este ensayo es de que el abordaje de la forma de ayuda social en México implica complejidad dada la diversidad de las religiones, políticas organizaciones que van influyendo en el desarrollo de la historia del país. Ya que el 31 de diciembre del año 1937 la secretaria de gobernación creó la secretaria de asistencia social como actividad feminizada que permitía que se realizara la atención de la consecuencia de la pobreza. Ya que la independencia de México marca un parteaguas en la historia política del país pero en el aspecto social tarda en concretizarse, e claro que los intereses económicos y políticos de los conquistadores, basados sobre todo en la explotación de recursos naturales y en la explotación de la mano de obra indígena, se enfrentaron, desplazaron y vejaron a los incipientes y tibios sentimientos de justicia e igualdad social. Así, la Corona Española, dictó una serie de medidas jurídicas caracterizadas por un espíritu opuesto a los anhelos de fraternidad y justicia, aun cuando su fundamento era precisamente de protección y ayuda.

Es así que los esfuerzos de las autoridades coloniales aplicaban las Leyes de Separación Residencial fueron transferidas al grupo de misioneros regulares. Estos esfuerzos contenían intereses de poder y control social muy notorios, sin embargo, es importante destacar que numerosos religiosos regulares como Pedro de Gante, Motolinia, Bartolomé de las Casas y Vasco de Quiroga, entre otros, realizaron acciones que buscaron hacer realidad la protección social a los indígenas, aunque evidentemente, siempre dentro de los marcos del sistema de explotación, sin tomar en cuenta las causas de la situación de sus defendidos.